
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 22.03.12 

Der Oberbürgermeister 
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7 Verschiedenes 
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Ortsbürgermeister Günther Kräuter  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Peter Hagemann  
Ortschaftsrat Axel Jahoda  
Ortschaftsrat Dr. Norbert Rolf Karl  
Ortschaftsrat Michael Kaufholz  
Ortschaftssrätin Johanna Pellmann  
Ortschaftsrat Klaus-Werner Schulz  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Günther Kräuter begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger. Er 
gratulierte der Ortschaftsrätin Frau Pellmann und der anwesenden Vertreterin der Presse Frau 
Schröder mit einem Blumenstrauß zum Frauentag. 
Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Alle Ortschaftsräte waren anwesend. 
Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 12.01.2012 
 
Der Ortschaftsrat Randau/Calenberge bestätigte die Niederschrift vom 12.01.2012 einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Herr Hagemann wies daraufhin, dass eine Birke an seinem Grundstück in der Straße „Zur 
Kreuzhorst“ geschädigt ist und begutachtet werden müsste. 
 
Herr Schulz wies darauf hin, dass die Problematik schon dem Eigenbetrieb Stadtgärten und 
Friedhöfe gemeldet wurde. 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
5.1. Brauchtumsfeuer 
 
Herr Kräuter berichtete, dass die Ablagerungen zum Osterfeuer den Vorgaben entsprechen. 
Anfragen zu privaten Feuern zu Ostern konnte er  durch Nachfrage bei der Stadtverwaltung 
beantworten. Demnach darf kein Schnittholz sondern nur Kernholz verbrannt werden, ohne 
dass eine zu starke Rauchentwicklung entsteht. 
 
Herr Hagemann wies daraufhin, dass das Feuer in diesem Jahr höher gesetzt werden soll, um 
ein besseres Abbrennen zu gewährleisten. 
 
Herr Kaufholz erklärte sich bereit wieder Ostereier für die Kinder zur Verfügung zu stellen. 
Er kann das Verstecken der Eier in diesem Jahr nicht durchführen, da er nicht vor Ort ist. 
Herr Kräuter erklärte sich bereit diese Aufgabe zu übernehmen. 
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Die Beantragung des Osterfeuers wurde durch den Ortschaftsrat in Auftrag gegeben. 
 
 
 
5.2. Spielplatz 
 
Herr Kräuter berichtete von der eventuellen Installation eines Erlebnispfades für Kinder auf dem 
Gelände des ehemaligen Sportplatz Randau in unmittelbarer nähe zum Steinzeitdorf. Einen 
Spielplatz, im Rahmen der Spielplatzkonzeption der Stadt Magdeburg wird es nicht geben. 
Die durch den Ortsbürgermeister aufgezeigte Variante wurde durch den Ortschaftsrat 
einstimmig begrüßt. 
 
 
 
5.3. Veranstaltungskalender 2012 
 
Nach Abgabe der letzten Veranstaltungspläne der Vereine kann die Fertigstellung und 
Veröffentlichung des Veranstaltungskalenders 2012 erfolgen. 
 
 
 
5.4. Schnelleres Internet 
 
Frau Pellmann berichtete, dass schon mehrere Randauer und Calenberger Bürger einen 
schnelleren Internetanschluss erhalten haben.  
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Herr Schulz erkundigte sich, ob es noch eine Busverbindung von Randau nach Schönebeck 
gibt. 
 
Herr Kräuter antwortete,  dass es keine Busverbindung mehr nach Schönebeck gibt. 
 
Frau Pellmann wies auf die Verschmutzung eines Teils des Elberadweges hin und erkundigte 
sich nach den Verantwortlichkeiten (Reinigung) auf dem Deichverteidigungsweg, der im Bereich 
des Elberadweges liegt und der von den Radfahrern befahren wird, da der daneben liegende 
Radweg nicht mehr genutzt und auch nicht mehr gepflegt wird. 
 
Herr Schulz: Die Verschmutzung erfolgte durch die Firma, die Holz vom Wald des 
Landesforstamtes abtransportiert hat. 
 
Der Ortschaftsrat sprach sich für die Klärung der Verantwortlichkeiten aus und die weitere 
Nutzung des betreffenden Wegeabschnittes des Elberadweges.  
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Frau Pellmann berichtete von der letzten GWA Sitzung in Cracau Folgendes: 
 

- Vorstellung der Vereine Randau/Calenberge und deren Aktivitäten 
- Möglichkeit der Unterstützung von 3 Projekten der Vereine von Randau/Calenberge 
- Abstimmung der Vereine zur Festlegung der Projekte und deren Vorstellung zur 

Beantragung von finanziellen Mitteln in der GWA 
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Herr Kräuter informierte den Ortschaftsrat, dass der Heimatverein Calenberge die Jugendarbeit 
in den Räumlichkeiten des Bürgerhauses Calenberge übernehmen möchte und dazu die 
Räumlichkeiten vom Verein renoviert werden sollen. 
 
Der Ortschaftsrat stimmte der Initiative des Heimatvereins einstimmig zu.  
 
Der Ortschaftsrat Randau/Calenberge verlegte die Sitzung vom 10.05.2012 auf den 15.05.2012. 
Weiterhin wurde die Anfangszeit der Sitzungen von 19.30 Uhr auf 19 Uhr für alle zukünftigen 
Sitzungen ab April festgelegt. Der Ortschaftsrat wies nochmals darauf hin, dass die Sanierung 
der Straße „An der Schlossmauer“ mit Bitumen unbedingt wiederholt werden muss, weil sich 
ständig Bürger über den schlechten Straßenzustand beschwerden. 
Außerdem wies der Ortschaftsrat auf die Reinigung der rechten Seite der Dorfausfahrt im 
Bereich der Überführung der alten Elbe hin. Vor der Leitabsicherung hat sich Erde und Schmutz 
angesammelt. 
 
Der Ortschaftsrat nahm ein Antwortschreiben des Abfallwirtschaftsbetriebes zur Entsorgung von 
Laub auf städtischen Flächen im Rahmen der Straßenreinigungssatzung durch die Bürger zur 
Kenntnis. Das Antwortschreiben lag jedem Ortschaftsrat zur Kenntnisnahme vor.  
 
Die Nachfrage beim Eigenbetrieb Stadtgärten und Friedhöfe zur Nachpflanzung von gefällten 
Obstbäumen in Randau wurde durch den Eigenbetrieb positiv beantwortet. 
 
Die Gratulation zum 75. Geburtstag von Frau Lemke wird Frau Pellmann in Vertretung vom 
Ortsbürgermeister übernehmen. 
 
Herr Bierschenk berichtete vom Stand zur Erstellung eines Internetauftritts des Ortsteil 
Randau/Calenberge. Am 01.04.2012 soll die Seite freigeschaltet werden. Er rief die 
Gewerbetreibenden, Vereine und Bürger dazu auf, den Inhalt der Seite aktiv mit zu gestalten. 
Dazu sollten auch alte Bilder von Randau/Calenberge zur Verfügung gestellt werden. 
 
Herr Kräuter bemängelte die geringe Resonanz der Gewerbetreibenden, obwohl alle 
Gewerbetreibenden schriftlich informiert und zur Sitzung eingeladen wurden. 
 
Der Ortschaftsrat sprach den Initiatoren der Web-Seite ihren Dank und Anerkennung aus und 
sagte seine Unterstützung zu.  
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20.35 Uhr. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Günther Kräuter Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 


